

Thomas est notre jumeau (c'est la signification de son nom). Comme lui, nous avons souvent besoin de signes pour croire. Et pourtant Jésus déclare heureux ceux qui croient sans avoir vu, ce qui est notre cas, puisque nous ne voyons pas le Christ ressuscité de nos yeux de chair, nous ne voyons que des signes du Christ ressuscité et du passage de l'Esprit dans nos vies et celle des autres. *Seigneur, donne-moi de reconnaître les moments où la paix et la joie habitent mon cœur, signes de ta présence et du don de l'Esprit en chacun de nous.*

Dimanche 7

La vie en son nom

Nous nous demandons parfois quel est le sens de notre vie et ce que nous apporte la foi chrétienne. En ce temps pascal, il nous est bon de reprendre conscience du don qui nous est fait de la présence du Ressuscité à nos côtés. Cela ne change pas le cours de nos vies mais les oriente différemment. Le Christ est notre consolateur en nous communiquant sa paix et sa joie, et en nous donnant son Esprit. Nous ne sommes pas seuls, nous sommes son corps en ce monde, unis les uns aux autres par des liens extrêmement forts. Notre vie s'inscrit dans une alliance qui élargit l'espace de notre tente et nous communique l'espérance. Vivre pour Dieu, par lui, avec lui et en lui, c'est ce que nous célébrons en chaque eucharistie. Voilà notre joie !

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ».

Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj contact@prieenchemin.org - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/paix-ukraine-signe-de-la-paix-7089297/>

Vers Dimanche prie en chemin

VD N°802

Du lundi 1er au dimanche 7 avril 2024

Vers le Dimanche de la Miséricorde - Année B

“ La paix soit avec vous ! ”

”

Jn 20, 19.21.26



Par deux fois Jésus dit à ses disciples au soir de la Résurrection, puis lors de la rencontre avec Thomas : « La paix soit avec vous ! » Cette paix qu'il annonce a une saveur particulière après ces longs jours de combat et de deuil. La paix est à la fois une demande à Dieu et une

décision pas si facile à mettre en œuvre dans nos relations ou sur le plan international. Les « alleluia » de ce temps pascal résonnent sans doute de manière bien étrange dans les églises en Ukraine, en Terre Sainte, au Congo ou au Nicaragua. La paix de Jésus semble concomitante avec le don du pardon, rappel important en ce dimanche de la Miséricorde. Dès les débuts de son ministère, et comme l'annonçait Zacharie (Lc 1, 77), Jésus est l'homme de la rémission des péchés. Et c'est un cadeau qu'il nous fait aujourd'hui encore à travers le « pouvoir » qu'il confie aux apôtres. Mais c'est un cadeau que nous avons à tous recevoir et à partager au plus grand nombre. La paix et le pardon pour tous et avec tous !

Manuel Grandin, jésuite

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JEAN

Chapitre 20, 19-31

C'était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. »

Or, l'un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu'en croyant, vous ayez la vie en son nom. © AELF

Lu 1er Le soir venu

Les disciples viennent d'apprendre que Jésus est mort. A part Jean, ils sont restés à l'écart, loin de la croix. Comme il leur a été difficile d'admettre le genre de mort que Jésus devait subir. Il est mort comme un condamné, ce qui révèle l'échec apparent de sa mission. Ce soir-là, leur cœur est lourd et la nuit rôde. Cependant ils se tiennent ensemble pour se reconforter et surmonter leurs peurs. *Seigneur, quand je vois tout en noir et que j'ai l'impression que tout s'écroule autour de moi, donne-moi de ne pas rester seul(e), mais de rejoindre des amis afin de nous soutenir.*

Ma 2 Derrière les verrous

Les disciples redoutent qu'il leur arrive ce qui est arrivé à Jésus. Ils craignent pour leur vie. Il faut que la peur soit intense pour en arriver

là ! Nous ne réalisons pas bien ce qu'a pu être l'expérience qu'ils ont vécue : ce trouble intérieur qui a pu les gagner, cette peur au ventre qui les a étreints, le désespoir qui les a terrassés. Leur projet de vie s'écroule et l'avenir s'obscurcit. *Seigneur, donne-moi de reconnaître les verrous derrière lesquels je m'enferme ; donne-moi aussi de nommer les peurs qui m'habitent quand les choses ne marchent pas comme je les imagine.*

Me 3 Une visite surprise

C'est au cœur de leur désespoir que Jésus les rejoint et se manifeste à eux. « Il vint et se tint au milieu d'eux ». Pas de grands signes démonstratifs : une simple présence à peine perceptible, une parole reconfortante : « La paix soit avec vous », un rappel de ses blessures, un don : celui de l'Esprit. Et cela suffit pour remplir les disciples de joie. *Seigneur, donne-moi d'accueillir ton souffle pour qu'il me donne aujourd'hui du dynamisme et me rende bien vivant(e), qu'il me conduise vers la joie pascale.*

Je 4 Le don de l'Esprit

C'est dans lors de sa résurrection que Jésus communique l'Esprit à ses disciples, du moins dans l'Évangile de Jean. Pâques et Pentecôte sont ici liées, contrairement à l'évangile de Luc où les disciples doivent attendre ce don à Jérusalem qui est raconté dans les Actes des Apôtres. Cet Esprit donne le pouvoir de remettre les péchés ou de les maintenir. Quelle mission est ainsi confiée aux disciples ! *En ce dimanche de la miséricorde, Seigneur, ouvre mon cœur à ton pardon pour que je puisse pardonner ceux qui m'ont offensé ou demander pardon à ceux et celles que j'ai blessés.*

Ve 5 La marque des clous

Huit jours plus, les portes sont toujours verrouillées, mais aucun verrou n'empêche Jésus de venir au milieu des disciples. Comme la fois précédente, il leur donne sa paix, et il a une parole toute particulière pour Thomas qui a besoin de signes. Jésus va lui en donner, il l'invite à toucher ses plaies, mais Thomas n'avance pas sa main, la parole de Jésus lui suffit pour croire. *Seigneur, fais grandir en moi la foi qui naît de ta Parole. Donne-moi d'aller au-delà de mes doutes pour te faire confiance. Donne-moi de te reconnaître au cœur de mes blessures.*